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Beschlussorgan Gemeinderat Sitzung am 15.05.2013 TOP 

 
Behandlung  öffentlich GD 204/13 
 

Betreff: Bekanntgabe und Behandlung der seit der letzten Gemeinderatssitzung an den 
Oberbürgermeister gerichteten schriftlichen Anträge und Schreiben 

  
Anlagen: - 

 
 
Antrag: 
 
 
Zuzustimmen, dass die seit der letzten Gemeinderatssitzung am 20. März 2013 beim Ober-
bürgermeister eingegangenen schriftlichen Anträge, die der Unterstützung von mindestens einem 
Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen, wie beantragt behandelt werden. 
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Sachdarstellung: 
 
 
 

I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 20. März 2013 sind folgende schriftliche Anträge 
von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, dessen Behandlung 
in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von mindestens einem Viertel der 
Mitglieder des Gemeinderats bedarf: 
 

54 Kühne, Adler, 26.03.13 
Toilettenanlagen in städtischen Parkhäusern sollen öffentlich zugänglich gemacht werden.
 
Behandlung des Antrags im Aufsichtsrat der PBG am 13.06.2013. 
 

59 Schäfer-Oelmayer, Dr. Böker, Weinreich, 10.04.13 
Protokolle der öffentlichen Gremiensitzungen sollen im "buergerinfo.ulm.de" 
veröffentlicht werden. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

63 Dr. Roth, Dörfler, Keppler, 10.04.13 
Es wird beantragt, die Renovierungsmaßnahmen an der Rathaustiefgarage so lange 
zurückzustellen, bis diese blockierten Parkplätze durch andere ersetzt werden können. 
Alternativ könnten vorübergehend oberirdische Flächen zum Parken freigegeben oder 
ehemalige Parkplätze geöffnet werden. 
 
Behandlung des Antrags im Aufsichtsrat der PBG am 13.06.2013. 
 

69 GRÜNE, 15.04.13 
Gewalt gegen Frauen 
Es wird eine Diskussion zum Thema Gewalt gegen Frauen im Fachbereichsausschuss 
Bildung und Soziales beantragt. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

70 Kühne, Rivoir, 17.04.13 
Es wird der Beitritt der Stadt Ulm zum Verein "Bahnprojekt Stuttgart-Ulm e.V." und 
dessen Kommunikationsbüro beantragt. 
 
Antrag wurde am 02.05.13 im Hauptausschuss behandelt. 
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80 GRÜNE, 30.04.13 
Das Thema "Auswirkungen der geplanten EU-Dienstleistungskonzessionrichtlinie auf die 
Wasserversorgung der SWU" in einer öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses zu 
behandeln  
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss. 
 

84 Dörfler, Keppler, 03.05.13 
Es wird beantragt, mit dem zuständigen Ausschuss einen baldigen Ortstermin 
"Sedelhofgelände" zu machen und die Missstände (Staub, Abstellen von Baufahrzeugen) 
abzuschaffen. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

87 Münch, Dr. Kienle, 06.05.13 
Im Gemeinderat am 15.05.13 einen Resolution bezüglich der Kürzung der 
Entlastungsstunden zu verabschieden.  
 
Stadträtin Münch und Stadtrat Dr. Kienle erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

II.  Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 20. März 2013 sind folgende schriftliche Anträge 
sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in 
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

49 GRÜNE, 19.03.13 
Die Sperrzeit für die Außenbewirtschaftung im Stadtgebiet auf 24 Uhr zu verkürzen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

50 Kuntz, Zehendner, Faßnacht, 20.03.13 
Wohnmobilstellplatz 
Die Stadtverwaltung Ulm wird beauftragt, ein geeignetes Grundstück, welches im Besitz 
der Stadt Ulm ist, zu suchen, um dort einen neuen Wohnmobilstellplatz zu realisieren. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

51 SPD, 21.03.13 
Eintrittspreise Tiergarten 
Eine Lösung zu suchen, damit auch Großeltern in die Familienkarte integriert werden 
können. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 11.04.2013 eine schriftliche Antwort. 
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52 Alle Fraktionen, 21.03.13 
Zu prüfen, ob in Böfingen ein Wochenmarkt eingerichtet werden kann. 
 
Antrag wurde im Aufsichtsrat der UM am 28.03.2013 behandelt. 
 

53 FWG, 21.03.13 
Es wird beantragt, dass sich der Gemeinderat einen Verhaltenscodex im Umgang mit den 
"Social Networks" auferlegt.  
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat.  
 

55 Kühne, Adler, 04.04.13 
Verkehrssituation Platzgasse 
Es wird beantragt, dort in Absprache mit der Polizei geeignete Maßnahmen bzw. 
verstärkte Kontrollen bei Rad- und Pkw-Fahrern durchzuführen 
 
Die Antragsstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

56 Münch, Dr. Graf, 02.04.13 
Unterbringung von Wohnungsnotfällen 
Es wird beantragt, mögliche Alternativen zur Unterbringung von Wohnungsnotfällen zu 
prüfen, damit Notfallplätze wieder zur Verfügung gestellt werden können (z.B. Anmieten 
von Wohnungen, Aufstellen von Wohnmodulen). 
 
Die Antragsstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

57 Schäfer-Oelmayer, Weinreich, Räkel-Rehner, 09.04.13 
Förderung von Baugruppen/Baugemeinschaften 
Die Verwaltung soll darstellen, wie mit einzelnen InteressentInnen für 
Baugruppen/Baugemeinschaften bisher verfahren wird und welche Maßnahmen zur 
Förderung der Bildung von Baugruppen/Baugemeinschaften geplant sind. 
 
Die Antragsstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

58 GRÜNE, 10.04.13 
Armutsbericht 
Die Verwaltung soll eine Konzeption für einen Ulmer Armutsbericht erstellen und diese in 
einer der nächsten FBA-Sitzungen BuS vorstellen.  
 
Die Antragssteller erhielten am 24.04.2013 eine schriftliche Antwort. 
 

60 Dr. Graf, Dr. Kienle, 09.04.13 
Eintrittspreise Aquarium 
Die Konzeption der Familienkarte soll überdacht und neu gestaltet werden, sodass auch 
andere Familienangehörige in die Familienkarte miteinbezogen werden können. 
 
Die Antragssteller erhielten am 17.04.2013 eine schriftliche Antwort. 
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61 Adler, Dr. Grimm, Kriechbaum, 09.04.13 
Es soll berichtet werden, wie sich die Lage in Ulm bezüglich des Insekts 
"Eichenprozessionsspinner" darstellt.  
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

62 Lambrecht, Weinreich, Räkel-Rehner, 10.04.13 
Stadtentwicklungsmodell Business Improvement District (BID) 
Die SAN wird beauftragt, sich mit dem Stadtentwicklungsmodell BID zu befassen und zu 
prüfen, ob es sich als Modell für die Ulmer Neustadt eignet und damit eines der ersten 
BID-Modellprojekte in Baden-Württemberg werden könnte. 
 
Die Antragsstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

64 FWG, CDU, SPD, FDP, 10.04.13 
Fortschreibung Armutsbericht 
Der Armutsbericht von 2008 soll fortgeschrieben werden. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

65 CDU, 08.04.13 
Sanierung Schulzentrum Wiblingen 
Die Kosten der Generalsanierung des Schulzentrums sollen ermittelt, die Maßnahme in die 
mittelfristige Finanzplanung aufgenommen sowie eine Planungsrate im Haushalt 
eingestellt werden. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

66 Rivoir, Dr. Süslü, 15.04.13 
Parkregelung Moltkestraße 
Es wird eine Modifizierung der Parkierungsregelung in der Moltkestraße im Bereich 
zwischen der Einmündung Wörthstraße und dem Westplatz beantragt.  
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

67 Schäfer-Oelmayer, Dr. Böker, Joukov, 15.04.13 
Tempolimit B10 
Es wird beantragt, über die Erfahrungen seit Einführung der neuen Tempolimits auf der 
B10 zu berichten.  
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

68 Schäfer-Oelmayer, Lambrecht, Joukov, Räkel-Rehner, 15.04.13 
Bioenergie aus Laubbriketts 
Es wird beantragt zu prüfen, unter welchen Voraussetzungen sich eine Bioenergieanlage 
mit getrockneten Laubbriketts nach dem Ibbenbürener Vorbild für Ulm und Neu-Ulm 
eignet.  
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
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71 Keppler, Dörfler, Walter, 19.04.13 
Schutz der Friedrichsau vor Biberschäden  
Es wird beantragt, mit der oberen Naturschutzbehörde Verhandlungen zum Schutz der 
Naherholungsgebiete vor Biberschäden zu führen. Weiter sollen der Umweltminister Herr 
Untersteller und der Landwirtschaftsminister Herr Bonde zu einem Vororttermin in die 
Friedrichsau eingeladen werden. 
 
Der Antrag wurde bei der Biberkommission am 13.05.2013 behandelt. 
 

72 Rivoir, Süslü, 19.04.13 
Der Radweg Unterweiler - Donaustetten soll in die Priorisierung der Radwege an 
Landesstraßen im Bereich des Straßenbauamts Ehingen aufgenommen werden. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort durch VGV. 
 

73 CDU, FWG, 22.04.13 
Förderung Ulmer Musik- und Gesangvereine 
Es wird beantragt, die Zuschussrichtlinien und Rahmenbedingungen für die Musik- und 
Gesangvereine zu überprüfen und die Vereine durch eine zusätzliche Bereitstellung 
finanzieller Mittel zu unterstützen, besonders auch im Hinblick auf die 
Nachwuchsförderung. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

74 FWG, 22.04.13 
Neue Müllgebührensätze ab 2014 
Es wurden bereits die neuen Gebührensätze ab 01.01.2014 als bindend veröffentlicht, 
obwohl darüber erst in der Gemeinderatssitzung am 15.05.2013 abgestimmt wird. Die 
FWG-Fraktion wird in dieser Sitzung einen Antrag auf Aussetzung der Gebührenerhöhung 
ab 01.01.2014 einbringen. 
 
Behandlung des Antrags im Gemeinderat am 15.05.2013. 
 

75 Kühne, Kriechbaum, Süslü 23.04.13 
Geschwindigkeitsbegrenzung Kurt-Schumacher-Ring - Einmündung Harthauser Straße 
Es soll geprüft werden, ob dort die zulässige Höchstgeschwindigkeit auf 50 km/h zu 
begrenzen ist. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort durch VGV. 
 

76 Alle Fraktionen, 23.04.13 
Die traditionelle Informationsfahrt des Gemeinderats nach Berlin soll für den Spätwinter 
2014 geplant werden. 
 
Der Antrag wurde am 06.05.2013 im Ältestenrat behandelt. 
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77 Adler, Kriechbaum, 24.04.13 
Der bauliche Zustand der Friedhofsmauer Söflingen soll überprüft und nachgebessert 
werden. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort durch FR. 
 

78 Dr. Graf, Walter, Dr. Roth, 15.04.13 
Beim Wilblinger Friedhof zu prüfen, ob eine Lärmschutzmaßnahme erforderlich ist.  
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

79 GRÜNE, 30.04.13 
Analyse des Ulmer Stadtklimas 
Die Verwaltung wird gebeten, die Umsetzung von BauGB §1a (5) darzustellen und die 
Ergebnisse der erforderlichen Analyse des Ulmer Stadtklimas zu präsentieren.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

81 SPD, 30.04.13 
Bahnhof Ulm  
Es wird vorgeschlagen, im Bereich von Gleis 28/29 südlich des Intercity-Hotels einen 
direkten Zugang zum Bahnsteig 1 zu schaffen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

82 SPD, 02.05.13 
Verschiedene Themen (Fahrradschuppen, Tafel) an der Albrecht Berblinger-Werkrealschule 
zu erledigen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

83 SPD, 03.05.13 
Bei den zahlreichen Baustellen in Ulm mehr Öffentlichkeitsarbeit zu machen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

85 FDP, 06.05.13 
Biber in der Friedrichsau 
Es wird angeregt, eine öffentliche Podiumsdiskussion zu initiieren. 
 
Der Antrag wurde bei der Biberkommission am 13.05.2013 behandelt. 
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86 FWG, CDU, SPD, FDP, 06.05.13 
In einer der Sitzungen des Fachbereichsausschusses Bildung und Soziales im  
3. oder 4. Quartal 2013 die derzeitige Situation der Jugendkunstschule der Ulmer 
Volkshochschule "kontiki" darzustellen und die weiteren Entwicklungen zu behandeln.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales. 
 

88 Dr. Böker, Joukov, Lambrecht, Peiker, Schanz, Weinreich, Dr. Graf, Kontzinos, Münch, 
Räkel-Rehner, Schäfer-Oelmayer, 08.05.13 
Der Gemeinderat soll eine Resolution beschließen, damit mehr Frauen in den Gemeinderat 
und die Ortschaftsräte gewählt werden. 
 
Behandlung der Resolution in der Sitzung des Gemeinderats am 15.05.2013. 
 

89 Malischewski, 08.05.13 
Es wird eine Geschwindigkeitsmessung, jedoch nicht nur einmalig, in der Olgastraße, 
vornehmlich in den Abendstunden und eine Verbesserung zur Überquerung des 
Fußgängerüberwegs Frauenstraße/SWP beantragt. 
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
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